

# EL NOTICIERO

## Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 9 DE MAYO DE 1905

NÚMERO 881

**MAURO R. FERNANDEZ**  
Médico y Cirujano  
Enero 7.

Despacha de 12 m. á 3 p. m.  
En su oficina calle 4a. Sur,  
frente al Banco de Costa Rica

### LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N° 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para pascos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 1° y 2°, catafalcos, ataúdes desde 2 colones. Sin muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio. Comendación Enero 26. 1 m. A LANDERGREN, Sucesor.

### El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C<sup>o</sup>. Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

### AZUCAR DE JUAN VIÑAS

Desde esta fecha, tendremos en depósito el afamado azúcar de Juan Viñas, que venderemos á precios sumamente reducidos. Se puede poner "LIBRE DE FLETES" en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril al Atlántico. PAGÉS Y CAÑAS. San José, 31 de marzo 1m.

### AVISO

Dos pulidores nuevos marca "El San José" de la fábrica J. Gordon & Co. Un motor eléctrico de treinta caballos de fuerza, pudiendo también emplearse como Dinamo para seiscientos luces. VENDEN: HTE. TOURNON & Co. Marzo 7. 1m. alt.

### T. ASSMANN & CO.

— AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS —

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.

### Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber á todas aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia á nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos á la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.—San José, mayo 6 de 1905.—p. p. United Fruit Co., Costa Rica División. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

### SERVICIO REGULAR

entre Limón á Colón. Vía Bocas del Toro. La lancha de Gasolina ANETTA, que sale de Limón todos los viernes á las 6 de la tarde tomará pasajeros para Colón, con trabarbo en BOCAS en el vapor J. H. CAMORS que sale de este puerto para Colón á las dos de la tarde todos los días. Precios de pasaje: primera clase \$ 12 oro americano. Segunda clase \$ 9 oro americano. Para pormenores, diríjase á Felipe J. Alvarado y Co. 16 de Abril. 1m.

### Salvador Mendieta

ABOGADO

Calle 18 Sur, nos. 42 y 44, cerca { Horas de oficina de 7 á 11 a. m.  
Palacio de Justicia. { y de 12 á 5 p. m. 1m. alt. Marzo 18

### El Noticiero

DIRECTOR,  
Leonidas Briceno  
REDACTORES,  
Leonidas Briceno, Segundo Ispizua  
ADMINISTRADOR,  
J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,  
35 varas al Este de la Oficina Telefónica,  
Avenida 35, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

### Oficial

Se le rebaja la décima parte de la pena reo Fulgencio Vargas Zamora.  
— Se nombra á don Juan R. Carrillo agente de policía de Los Bajos de San Carlos en lugar de don Ricardo Quesada á quien se le admite la renuncia.

### Del Paraíso

4 de Mayo. — Aún no hemos visto el nombramiento de los maestros que repondrán á don Félix Alvarado y á doña Estila Dustes de Jinesta, que partieron á servir igual cargo en el Guanacaste. Desamamos que pronto sean re- puestos para bien de la escuela.  
— Sabemos que los vecinos de Orquí han elavado al Supremo Gobierno un memorial solicitando la creación de una oficina telefónica en aquel importante distrito, extenso en territorio y bastante poblado, pues hay cerca de quinientas casas habitadas, cuadrante, Agencia de Policía, escuela y templo, varios establecimientos de comercio bien montados, y grandes y valiosas haciendas. Muy justa hallamos la petición y nosotros la apoyamos aunque sea con estas pocas líneas ya que más no podemos.

Ojalá que el ilustrado Gobierno del señor Esquivel que tanto simpatiza con el adelanto de los pueblos, y que para ello ha ofrecido su poderoso contingente, tome en consideración las justas razones de los potentes y acceda á su solicitud.  
— Después de que algunos días de la Semana Santa llovió, lo cual la hizo más triste, ha cambiado el tiempo y hace días tenemos un veranillo excelente. — Corresponsal 2°

### Por la política

DESORDENES EN DESAMPARADOS

En la villa de Desamparados hubo antier domingo un escándalo con motivo de la propaganda política.

El hecho fué motivado porque un individuo vecino de aquel pueblo le arrebató á un joven de esta ciudad un revólver con el fin de pegarle un tiro á un orador que combatía al candidato de sus simpatías. Las autoridades de aquella villa se mostraron activas para apaciguar los ánimos. No obstante, el Jefe Político fué auxiliado por el Comandante de Policía de esta ciudad, quien inmediatamente ordenó la salida de un piquete de gendarmes á caballo, los que se presentaron en Desamparados media hora más tarde, impidiendo todo escándalo.

Hace pocos días también, por asuntos políticos, un individuo, hijo de aquel pueblo, dió un mischeto en la cabeza al policía de aquella villa Ramón Quesada.

### Sorprendidos á tiros

El señor Antonio Jiménez, vecino del barrio de San Isid<sup>o</sup>, fué atacado en la noche de antier por dos desconocidos que le dispararon varios tiros, al parecer de revólver. El ataque fué en el camino real que de esta ciudad conduce á aquel pueblo. Los asaltantes, por sus palabras y gritos, parecieron estar ebrios. Momentos después de cometido el hecho, los asaltantes desaparecieron. El señor Jiménez salió ileso en el asalto.

### Notas políticas

de Cartago

Mayo, 4.—El domingo próximo pasado y en el Salón Teatral Municipal, tuvo lugar una lujosa reunión cívica.

Asistieron como 600 personas, entre las cuales había cincuenta de San José, de todas las clases sociales. Fué presidida la sesión por el notable juriconsulto don Andrés Venegas, quien recibió entusiastas y entridos aplausos en el curso de su lógica y brillante alocución. Lo secundaron el joven don Manuel Sáenz, como representante de la juventud josefina, don Daniel Ureña, don Félix Mata Valle y el licenciado don Rogelio Chacón. Todos ceccharon abundantes palmadas.

Terminada la sesión, una importante comisión ojetista se dirigió al barrio de San Rafael. Cuando uno de los señores oradores hablaba, llegó una comisión fernandista, interrumpiendo el orden público y sin previo permiso de la autoridad local. A no ser por la prudencia observada por el Partido Nacional,

las cosas hubieran tomado mayores proporciones y quizá un desenlace fatal.—Un observador

### Cartas de mi cigarral (1)

San Antonio de Belén, 6.—Observador imparcial del movimiento político que empieza á manifestarse en este empírico país, puedo resumir la opinión general bolenista así: la mayoría de los ciudadanos son "nacionalistas". Los pechos palpitan violentos porque los anima una causa noble y santa; y esto á despecho de los anatemas de los otros partidos. La causa nacional vive, alienta, libra y espantadas, sin tapujos ni intrigas.

La lujosa directiva que há poco se instaló así lo demuestra.

Desengáñense los "guñiguistas", "chequeñistas", "bornardinistas" y "miminos"; los trabajos que efectúan aquí serán nulos, como hasta la fecha. Y para muestra con un botón basta: ¿Qué otra directiva, fuera de la nacional, hay en el distrito? "Ninguna".

—El primero del setnal hubo una bonita ceremonia religiosa. En la gruta construida al efecto fué colocada la imagen de la Virgen de Lourdes. Aquí le mismo que en Roma, Italia; que en Cartago, que en Tres Ríos, y tantos otros lugares, el pueblo creyente procura reparar, en cuanto á su alcance está, los impíos desvelos de Coabaco.

—El lunes próximo llevará la prometeda de anorazon ante los altares, nuestro amigo don Wenceslao F. Echeverría, abnegado discípulo de Minerva. Ojalá la joven Vega y Wenceslao, disfruten de una interminable luna de miel.

—Los recientes y copiosos aguaceros han vuelto á la tierra su perdida lozanía y á los campos la alegría de las nuevas labores. Por doquiera se ven los bueyas arando y el labrador confiando en los surcos la preciosa simiente que á su tiempo espera-ver convertida en abundante cosecha que le proporcionará los codiciados y amarillos colones.

—Se nota la falta de un maestro en la escuela de varones. ¿Hasta cuándo se remediará el mal...?

—Los rosarios que con motivo del mes pático de las flores se celebran en la iglesia, son bastante concurridos. Nada detiene á los fieles, ni las tardes grises en que rebrama el viento en los cristales, se amontonan las nubes en el espacio y todo se reviste de mortal tristeza, ni el huracán que á veces hasta el sonido de la campana roba, dejando oír tan solo un débil eco que se pierde á lo lejos. — Duque Gris.

(1) Casa quinta.

### Centenario del Quijote

Sobre la lectura

é interpretación del "Quijote"

—POR MIGUEL DE USAMUNO—

V

Veid todo lo que hay de genial en Cervantes; y cuál es la relación íntima que media entre él y su don Quijote. Y todo esto debería movernos á dejar el serventismo por el quijotismo, y á cuidar más de don Quijote que de Cervantes. Dios no mandó á Cervantes al mundo más que para que escribiese el "Quijote," y me parece que hubiera sido una ventaja el que no conociéramos siquiera el nombre del autor, siendo nuestro libro una obra anónima, como lo es el "Romanero" y creemos muchos que lo es el "Hilada."

Y me atrevo á más: y es á escribir un ensayo en que sostenga que no existió Cervantes y al don Quijote. Y visto que por lo menos Cervantes no existe ya; y sigue viviendo en cambio don Quijote, deberíamos todos dejar al muerto é irnos con el vivo, abandonar á Cervantes y acompañar á don Quijote.

Considero que una de las mayores desgracias que al quijotismo pudiera ocurrirle es que se descubriese el manuscrito original del "Quijote," tratado de puño y letra de Cervantes. Es de creer que semejante manuscrito se destruyó, afortunadamente, ya que en tiempo de Cervantes no había el fetichismo que hoy hay por los autógrafos, ni se sabe que se fuese tanto como hoy se va á los escritores famosos á que pusieran pensamiento en álbama y tarjetas postales. Caso de que hubiese existido aquel manuscrito y de haberlo conservado algún curioso y enterrado luego en un arca y que hoy apareciese, de lo menos que nos veríamos amenazados sería de una reproducción fototípica del tal manuscrito, y luego de una porción de monografías de gratulones distinguidos. Y qué de curiosas investigaciones se harían sobre qué manos escribió Cervantes con más que un guiso, y en cuáles cerró más su pluma y en cuáles se detuvo, y dónde había más tachaduras y enmiendas y dónde menos! Teniendo lo cual en cuenta, considero á la máquina de escribir como una maravillosa y benedictísima invención, y creo que deberíamos adoptarla las escuelas todos para no tener letra, y de paso ganarían no poco á las cajistas y regentes de las imprentas, pues cuando los escritores que no se avergüenzan de escribir mal,

Digo que considero sería una desgracia para

el quijotismo el que se descubriese el manuscrito original del "Quijote"; pues si habiendo en esto perdido se hacen las cosas que se hacen en la primera edición, ¿qué no se haría en tonces?

Yo he sentido siempre no haber encontrado algún ejemplar de esa primera edición perdida en cualquier venta ó alquería de estos campos, porque hubiera procurado comprarlo al precio más bajo posible, y haberlo vendido ó regalado a más alto precio que por él me dieran para comprar con el producto de esta operación mercantil una porción de obras quijotescas que me hacen mucha falta, y entre las cuales, excuso decirlo, no habría ni un solo libro de cervantista alguno. Aseguro que con el producto de mi revista no compraría ni los trabajos de Pellissier ni los de Clémentine.

En una cosa triste es de que del libro mismo, del libro material en que se cuenta la historia del ingenioso hidalgo, se haya hecho por muchos un fetiche, agotándose á su respecto todos los más insulsos pasatiempos que pueden ocurrírsele á esos bípodos implumes llamados libros y de los que yo he leído ya demasiados. Está haciendo falta en España una edición del "Quijote" que á la mayor manualidad, á la mayor limpieza y claridad de tipos y consistencia de papel, á la más esmerada corrección tipográfica, una el precio más módico que sea dable, una edición sencilla, limpia, modesta, elegante, agradable y útil. Y esto se conseguirá mientras se aumenten los números de quijotistas conscientes y reduzcanse á la inacción y al silencio á los cervantistas.

Se dice y se repite hasta la saciedad que el quijotismo nos ha perdido; y aun cuando son ya muchos los que han protestado contra esta falsa idea especie, conviene protestar una vez más y decir muy alto que aún no ha empezado el reinado de don Quijote en España. El pobre hidalgo manchego, después de haber resucitado del sepulcro en que le depositó Cervantes, ha corrido el mundo todo siendo acclamado y comprendido en muchas partes de él—en Inglaterra y en Rusia muy especialmente,—y al fin ha vuelto á su tierra, y allí se ha encontrado de nuevo por el comprenden y donde más le acclamaban. Puede repetir lo que dijo su Maestro Jesús, de quien don Quijote fue, á su modo, discípulo: nadie es profeta en su tierra.

¿Lucrán en España mejores días para don Quijote y Sancho? ¿Serán mejor comprendidos? Es de esperarlo, sobre todo si los quijotistas nos proponemos quijotesca y sinceramente derrotar á los cervantistas.

Antes de terminar tengo que hacer una declaración: y es que todo cuanto aquí he dicho de don Quijote se aplica á su fiel y nobilísimo escudero Sancho Panza, aun por conocido y más calumniado que su amo y señor. En esta materia que me toca yo no he pensado. Don Quijote y Sancho, el bueno y el malo, el que se acaba de comprender á derechas á su don Quijote, no empezó siquiera á comprender á su Sancho, y si fué con aquí malicioso algunas veces, fué con éste casi siempre injusto.

Una de las cosas, en efecto, que más saltan á la vista cuando se lee la historia de don Quijote es la incomprensión por parte de Cervantes del carácter y alma de Sancho, cuya excoela heroidad no conoció nunca su padre literario. A Sancho le calumnia y le maltrata sin razón ni motivo; se empeña en no ver claro los móviles de sus actos, y hay ocasiones en que se siente un estado de órrera que, cuando se le comprende, altera la verdad de los hechos y le hace decir y hacer al buen escudero cosas que nunca pudo haber dicho y hecho, y que, por lo tanto, ni las dijo ni las hizo.

Y tal cosa se dió el malicioso Cervantes para torcer las intenciones de Sancho y tergiversar sus propósitos, que ha caído sobre el noble escudero una tan inmensa carga de culpa que espero conseguiremos redimirle los quijotistas, que somos y debemos ser sanchopancistas á la vez.

—Afortunadamente, como Cervantes no fué, según dije, sino en parte, y muy en parte, autor del "Quijote", quedan en este libro inmortales todos los elementos necesarios para que el autor del "Quijote" se daría fama que merece. Pues si don Quijote estuvo enamorado de Dulcinea, no menos lo estuvo Sancho, con la circunstancia de que aquí salió de casa movido por el amor á la gloria; y acabó por ser, en el fondo, y aunque el mismo no lo creyera, uno de los hombres más desinteresados que haya conocido en su mundo. Y cuando don Quijote se moría cuando, curado de su locura de gloria, Sancho se había vuelto loco, loco de remate, loco por la gloria; y mientras aquí abominaba los libros de caballerías, el buen escudero le pedía, con lágrimas en los ojos, que no se muriese, sino viviera para ir á buscar aventuras por los caminos.

—El Cervantino tiene intención de presentar á las Cámaras un proyecto de ley sobre los extranjeros residentes en Chile. Se acuerda á las leyes de Méjico y Argentina sobre el mismo asunto, pero su único objeto es expulsar á los elementos extranjeros desordenados.

—Madrid, 6.—Está definitivamente arreglado que Villaverde y Villaurrutia acompañarán al Rey en su viaje al extranjero.

—Madrid, 6.—El Rey en automóvil eléctrico, aviesóse la máquina, viéndose obligado á volver á palacio en carruaje particular.

—Deroudele marchó á San Sebastián, habiéndosele negado el permiso de volver á Francia. El Rey har á Loubet durante su viaje indicaciones amistosas para que se le levante el desdicho.

—Córnic, 6.—Una tremenda tempestad azotó al mar Cantábrico. El crucero inglés Thistle, ha sufrido muchas averías.

—Londres, 6.—Sir Frederick Treves, cirujano del Rey, dijo en una conferencia dada ante una sociedad de temperancia, que el alcohol es indudablemente un veneno y que su uso debe limitarse como el de cualquier otro veneno. No se asustó, y aún una pequeña cantidad impide la digestión. Sus efectos estimulantes son momentáneos y una vez pasado su efecto, la potencia de trabajar disminuye asombrosamente. Su uso emboraza toda clase de trabajo que necesite de juicio claro, agude y de estar alerta.

—Londres, 6.—La atención pública está concentrada en la presencia de los rusos en aguas francesas. Mientras se aceptó generalmente la garantía de Francia relativa al incidente de Kamarin, más tarde cuando se descubrió que los rusos continuaban en la bahía y después que entraron á otros puertos franceses, se creó un sentimiento de profundo disgusto que se ha expresado en las resoluciones que el parlamento toma á Francia de mala fe y repite su demanda por una actitud independiente de parte del gobierno japonés.

—París, 6.—Los representantes del Japón continúan haciendo visitas diarias al ministerio de Relaciones Exteriores con el objeto de averiguar los pasos que se han dado para obligar á Rusia á guardar la neutralidad. La salida de Jonquieres de Saigón con una parte de la escuadra francesa tuvo por objeto llevar orden estricta contra la violación de neutralidad, particularmente á lo largo de la costa del cabo San Carlos donde según informes recibidos por el gobierno japonés los rusos han estado tomando previsiones.

—Petersburgo, 6.—Informa Rojestejny al almirantazgo de la presencia de navíos japoneses en aguas territoriales de la parte holandesa de Borneo. Si ello es posible, Rusia protestará ante el gobierno de los Países Bajos.

—Petersburgo, 6.—El presidente del gobierno llegará á Haiphong los destructores Moussat y Piatolst. Informa el capitán del vapor francés Honkong, llegado precedente de Haiphong, que la autoridad de dicho puerto recibió la noticia el día 3 de que el gobierno francés dió orden á la Rota del Báltico de salir de la bahía de Tokio y que dicha flota se halla fundeada ya en la bahía de Jintank y Gaolong, costa meridional de la isla de Hayan.

—Tokio, 6.—Los japoneses ridiculizan el infirme de Linsievich que fueron expulsados de Tenguassan el día 28 de abril. Los rusos entraron á una parte de la población, pero se retiraron pronto al presentarse los japoneses, quienes compararon la ciudad con una fuerza considerable.

—Paso de Guanán, 6.—Los ejércitos de Nodzu, Oku y Ruki están concentrados á lo largo de la línea férrea coreana, con el flanco derecho al Noroeste. Kiamamura está al Noroeste de Nog; y al Oeste del paso del Tia. Los puntos de reunión de los ejércitos coreanos son: Oiyama, una vez que emprendió el avance, marchará primero por el flanco derecho.

—San Petersburgo, 6.—No obstante que el Estado Mayor anuncia que no se ha verificado cambio alguno en la situación, los correspondientes de la prensa rusa dicen con unanimidad, que en la noche del 2 de mayo se renovó la hostilidad. Dice el "Rus" que Oiyama tiene muchas razones para poner cerco á Vladivostok, porque aun en el caso de llegar ílesa la flota, necesitará considerables reparaciones, cuya obra sería seriamente embarazada con la presencia de un ejército sitiador. Cree el "Rus" que Oiyama dispone de 830,000 hombres, repartidos como sigue: 100,000 marchan por Corea, con dirección á Vladivostok; 150,000 guardan las líneas de comunicación y 575,000 están al frente de Linsievich.

—Londres, 6.—Se anuncia que cuatro torpederos de Vladivostok, apresaron á incendiarán á un pequeño velero japonés cerca de Sutsu. Regresaron onseguida á Vladivostok llevando consigo al capitán y al comandante.

—Madrid, 6.—Aguilera dió una conferencia ante la Unión Ibero americana. El tema fué una exposición libre americana. Manifestó sus simpatías demostradas hacia la sociedad en el sentido de estrechar las relaciones con España. En la exposición se construirán veinte pabellones sobre seis millones de pies de terreno. Excluido el gobierno, las regiones, á la industria, comercio, entidades y prensa para que sea grandiosa.

—Valparaíso, 6.—Es ya un hecho la renovación de las relaciones con el Perú. Ello es motivo de satisfacción.

—El Ejecutivo tiene intención de presentar á las Cámaras un proyecto de ley sobre los extranjeros residentes en Chile. Se acuerda á las leyes de Méjico y Argentina sobre el mismo asunto, pero su único objeto es expulsar á los elementos extranjeros desordenados.

—Madrid, 6.—Está definitivamente arreglado que Villaverde y Villaurrutia acompañarán al Rey en su viaje al extranjero.

—Madrid, 6.—El Rey en automóvil eléctrico, aviesóse la máquina, viéndose obligado á volver á palacio en carruaje particular.

—Deroudele marchó á San Sebastián, habiéndosele negado el permiso de volver á Francia. El Rey har á Loubet durante su viaje indicaciones amistosas para que se le levante el desdicho.

—Córnic, 6.—Una tremenda tempestad azotó al mar Cantábrico. El crucero inglés Thistle, ha sufrido muchas averías.

—Londres, 6.—Sir Frederick Treves, cirujano del Rey, dijo en una conferencia dada ante una sociedad de temperancia, que el alcohol es indudablemente un veneno y que su uso debe limitarse como el de cualquier otro veneno. No se asustó, y aún una pequeña cantidad impide la digestión. Sus efectos estimulantes son momentáneos y una vez pasado su efecto, la potencia de trabajar disminuye asombrosamente. Su uso emboraza toda clase de trabajo que necesite de juicio claro, agude y de estar alerta.

—Londres, 6.—Lord Marcus Berford, jefe de la legación del Rey, trata de comprar el caballo "Cyclon". Dicese que ofreció á Mr. Rose,

un dueño la bicocha de 30,000 libras esterlinas, suma que realizó. El poco realizó la suma de 10,000 libras esterlinas por el mismo animal, oferta que le hizo un agente del gobierno francés.

—Panamá, 6.—Los empleados americanos de la zona del canal huyen de la fiebre amarilla.

—Alejandría, 6.—El Khedive saldrá el 10 de junio para Europa. Willstrá á Inglaterra.

—Vitoria, 6.—Vitoria fué atacada por el campamento de Bressi, ha sido arrestado. Está desafiado de cura. Se le embarcó para Italia. Anteriormente estuvo en Zanzibar, donde dice murió Salmorisi.

—Méjico, 6.—Festoseó la batalla de la Puebla contra Napoleón. El Presidente y ministros llevaron coronas á la tumba de Ignacio Zaragoza, el héroe de la jornada.

—Berlín, 6.—Ya regresó el Kaiser. Anoche llegó á Karlsruhe. Cuando estuvo en Tángier, vió á un moro de la tribu Berber, que tiene seis pies y seis pulgadas de alto. Le ofreció un puesto de abandonado en el regimiento de la guardia de Corp, que el moro aceptó y se ha alistado en el ejército alemán.

—Londres, 6.—Se han pospuesto los simulacros navales ingleses. Con motivo de esta noticia se dice que podrá tener relación con la posibilidad de la intervención británica contra el abuso de neutralidad de parte de Rusia.

—Tokio, 7.—Los cuatro destructores rusos de Vladivostok fueron destruidos en el puerto de Haino, apresaron y quemaron un pequeño velero japonés y se llevaron al capitán, desapareciendo sin seguir en dirección Norpat. Regresaron sin seguir á Vladivostok. Es muy posible que destruyeron otras embarcaciones pequeñas. Se cree que los apresaron los navíos de gran porte de guerra rusos de la escuadra de Vladivostok destruido todos los tripulantes, á excepción del capitán, ausensaron tierra. El vapor que se despachó á salvar el velero tuvo que regresar debido á la tempestad. Los rusos echaron ancha sobre la cubierta y la negaron fuego.

—Singapore, 7.—Vladimir Antonovitch quien fue capturado en la isla fortificada de Brani el día 25 de abril y que llevaba un pasaporte con otro nombre, fué sentenciado hoy á 3 meses de prisión y á pagar una multa de 250 pesos, por haberse encontrado en propiedad del gobierno sin el debido permiso. Se sospecha que es espía ruso. Tenía material para escribir en ruso. El ministro japonés pidió á Delacoste explicación de las noticias recibidas por su gobierno relativas á violación de la neutralidad.

—Hongkong, 7. Despachos recibidos de Tsing tau, peninsula Shantung, dicen que el 3 de mayo avistaron á la altura de Vanfong 25 aviones de guerra rusos de la escuadra de Tres Reys y los cruceros. Se han visto navíos de guerra franceses saliendo de Vanfong.

—Lubeck, 7.—La policía ha prohibido el tra porte á Rusia de torpederos construídos en astilleros de Kiel. Basan la prohibición en que el transporte constituiría violación en la neutralidad.

—París, 7.—Debido á los persistentes rumores relativos á las pretensiones de Delacoste, como resultado de desavenencias con Rouvier, el ministro de Relaciones Exteriores publica una nota anunciando que existen excelentes relaciones entre Rouvier y Delacoste y que éste no tiene la menor intención de dimitir.

—Hongkong, 7.—Hoy se hecó al agua el enorme arcon que se construyó expresamente para el fin de levantar el crucero francés Sully, hundido en la bahía de Allong. Pesa 4,000 toneladas. Se llevará á Saigón al remol que. El Comandante del crucero británico Hoque, ofreció remplazarlo El Almirante francés rindióle las gracias sin aceptar sus servicios.

—Habana, 7.—Fracasaron las negociaciones entre Gieffé y Cabel para celebrar un tratado concediéndose mutuamente el tratamiento de nación más favorecida. En su lugar se celebró un tratado de amistad y comercio.

—Murtego, territorio indio, 7.—Una fuerte tempestad causó muchísimo daño en ésta. Hubo muchos muertos y heridos. El valor de la propiedad perdida asciende á millones. La comarca de territorial San Juan está comandada por Nueva York, 7.—Todo está listo para la carrera transoceánica de Yates. Habrá 11 competidores. La carrera es por la copa ofrecida por el Kaiser Guillermo.

—Senghuasheng, 7.—Parece que Oiyama está listo para un gran movimiento. Ya se nota actividad en la izquierda de Linsievich. Los japoneses colocaron grandes columnas á lo largo del río Liao. Sus divisiones avanzadas han estado en contacto con los rusos que ocupan el campamento desde Takoman hasta Bashien chen. El jaeves la caballería japonesa atacó de repente con números abrumadores á los soldados de la izquierda de Linsievich. Los apoyados por la infantería japonesa avanzaron y sacaron la infantería rusa de la aldea de Palitoun. En un punto sito á veinte millas al Oeste una descubierta rusa cayó en una emboscada de la cual sólo cinco se escaparon.

—San Petersburgo, 7.—Se ha confirmado la noticia del regreso de éste de Kurk parkin. Dicese que el General Saruboff está comandando el cuarto cuerpo del ejército siberiano, le reemplazará. Motiva el regreso de Kuropatkin, el mal estado de su salud.

—Moscow, 7.—Inauguróse el congreso de Zemstvo. El siguiente es el proyecto trasado que se discutirá en el cuerpo bicameral, compuesto de la primera cámara de representantes populares electos directamente por sufragio universal y de la segunda cámara de Zemstvo, asesadores, cuyos miembros se elegirán por los órganos del Gobierno autónomo local. Se leyó el siguiente mensaje del zemstvo de San Petersburgo. Estamos en vísperas de grandes reformas de todo á los infinitos locales que ha hecho comprender á Rusia que tendrá que luchar en esta guerra por la igualdad ha de ser la base de nuestra futura organización. Esperamos, pues, que prevalecerá este principio sin alteración de parte de todos los zemstvos, cuyos cuerpos durante 40 años han trabajado incansablemente por el bien del país. El proyecto fué bien recibido por los delegados. El Congreso se compone de 132 de-

legados delegados de todos los zemstvos de Rusia.

—París, 7.—Se insiste en que Delacoste quiere dimitir principalmente por la causa de Marrucos.

—Londres, 7.—Llegó el príncipe de la corona. Diríjese á Essex para visitar á la Duquesa de Albany. El embajador alemán fué á recibirlo en la estación. Visitará al rey Eduardo y regresará en la mañana entrante.

—Panamá, 7.—Andriacine tras nuevos casos de la fiebre amarilla.

—Petersburgo, 7.—La renuncia de Nebogatoff con Rojestejny se considera segura. Se cree que Kamimura no podrá impedirlo. Reina la opinión de que en un combate Rojestejny perderá la mitad de su flota para batir á Togo y ligará á Vladivostok. Se cree que Rojestejny tiene un plan que será una sorpresa para todos. Intentará caer sobre buques de comercio japoneses.

—Londres, 7.—En varias calles de ésta se sustituyó la luz eléctrica por gas incandescente. La municipalidad reconoce este sistema como más barato.

—París, 7.—Desubrióse en el museo de Nantes que la carta de Cervantes que allí se conservaba es falsa. Se ha inaugurado en ésta el primer hospital oftálmico parisiense fundado por Adolfo Rothchild. El edificio es muy artístico.

—Birmingham, 7.—Se encuentra fínduspateo Mr. Joseph Chamberlain.

—Constantinople, 7.—El sultán recibió á Mr. Morgan; le concedió con el gran cordón de Osman y le regaló valiosos vasos de porcelana.

—Düsseldorf, 7.—Se inauguró el monumento á Heine. Costará 300 mil marcos.

—Londres, 7.—El señor de Hales se encuentra cuando contaba en el casino Savage, el empresario Charles Arnold.

—Berlín, 7.—Por todo Alemania se dará principio el martes á celebrar el centenario de la muerte de Schiller. En esta habrá 23 valadas.

—Tokio, 7.—Se salvaron 4 tripulantes del buque incendiado por los rusos. El buque se llama "Yamaguchi" y tiene á bordo 118 tripulantes.

—Londres, 7.—Die el Lunet que el 28 de mayo hubo 70 mil heridos en el hospital de Harbin. Los 27 hospitales de la Cruz Roja están bien llenos y los oficiales rusos obstaculizaban el trabajo de la Cruz Roja.

—Petersburgo, 7.—El Czar dirigió la palabra á los oficiales al día de su nombramiento al grado de oficiales. Manifestóles que los había promovido debido á las fuertes pérdidas de oficiales en Manchuria.

—Londres, 7.—Avia un despacho de Tientsin para el Woolly Despatch que los japoneses pronto invadirán la isla de Saghalien á mediados de mayo de 1905.

—San Petersburgo, 7.—Pronto saldrá del astillero, el acorazado de combate Slava. Será de 13,516 toneladas, con 24 cañones.

—París, 7.—Se desmiente que el Japón haya protestado nuevamente. Todos los navíos rusos abandonaron las aguas territoriales de Francia.

—Londres, 7.—Se preocupan las círculos políticas de la actitud de Alemania y de su Kaiser, con relación á la política europea. Se teme que el Kaiser deliberadamente busca como cuestionar. Parece que se opondrá absolutamente al tratado anglo francés relativo á Marrucos. Dicese que Francia pretende establecer la independencia de Marrucos, favoreciendo la expansión española en dicho país. En fin, el Kaiser quiere disminuir el prestigio de Francia en Africa y oponerse á la amistad anglo francesa. Si el Kaiser provocase una guerra, Inglaterra ayudaría á Francia. Ambas escuadras batirían á Alemania. La actitud del Kaiser sobre el asunto de Inglaterra y Francia se apra por el discurso de Bullow en el Reichstag, el miércoles, ó el discurso del Kaiser en Gravelott. Creese que el discurso del Kaiser será antibélico, y que tratará de aparecer como pacificador del mundo.

### 8 de mayo

El señor Licenciado don Asenación Esquivel ha cumplido, en esta fecha, su tercer año de Gobierno.

El país entero ha presenciado su gestión administrativa y está ampliamente satisfecho de ella: por eso en todo el país no se oye sino el rumor entusiasta del aplauso y de la simpatía para el digno Mandatario de la República.

Y no podía ser de otro modo. Cuando vino al Poder por la voluntad expresa de los pueblos, muy serias cuestiones amagaban el porvenir de Costa Rica. Ardua tarea, sin duda, era la de resolverlas en beneficio del Estado, hasta colmar la medida de la aspiración pública, siempre exigente porque en lo general no profundiza en detalle la gravedad de los problemas que le atañen, ya que atiende tan sólo las voces de su instinto regenerador y de su conciencia práctica, ó imperiosamente pide su bienestar y su progreso, cuestion lo que costare, al depositario de su confianza.

El país quería, en 1902, restablecer su crédito, porque el auge económico se basaba en la prosperidad pública; enaltecer sus leyes y llevar á su mayor grado de pureza las prácticas republicanas; afianzar sus instituciones, más con los hechos que con las palabras; quería que el desarrollo de los pueblos fuera efec-

(Concluye)

### Noticias cablegráficas

—Petersburgo, 6.—Rojestejny zarpó con rumbo al Sur para encontrar á Nebogatoff. El almirantazgo tiene informes de una división japonesa compuesta de cruceros veloces y destructores se despachó al Sur con el pro-

tivo por la acertada inversión de los caudales del Erario; que las rentas se manjasesen con honradas intachables; que la moralidad política reinara en esta tierra; quería, en fin, que el Gobierno acatara la opinión pública en todo y por todo y que se hiciera, punto por punto, la hermosa labor de la den. cerancia.

¿A qué decir la lecha tenaz, el trabajo inmenso que la realización de esa obra representaba? Las dificultades, los peligros de tal empresa eran bien conocidos y están todavía en la mente de todos los ciudadanos; hacer la reseña del estado apogeo de la República en aquella época, es inconducente y por lo mismo no insistimos en recapacitar sobre dichos pormenores.

Hoy las cosas han cambiado en lo absoluto. Las promesas del Presidente electo, las ilusiones populares, son realidades vivas.

La bandera de la patria flamea orgullosa en nuestros campos y ciudades. En torno de ella todos sus hijos nos agrupamos, reverentes e llenos de júbilo, porque no hay en el pabellón victorioso una sola mancha que nos avergüence. La Constitución de Costa Rica es respetada y enaltecida, como símbolo resplandeciente de la majestad democrática y gobernantes y gobernados leal y fielmente la cumplen, porque ya no es letra muerta y escarnio de tiranos, sino credo firme y religión por todos con ánimo devoto profesada. Los poderes públicos velan por el bien de las comunidades; en su beneficio legislan y no en provecho propio; para su engrandecimiento administran, sin que el Tesoro sea caja fuerte de explotadores; se hace justicia exacta, libre y soberana, una justicia esplendorosa como las luces claras del diamante.

El ambiente de la paz y del trabajo, nos llena los pulmones de oxígeno restaurador y las fuerzas perdidas se recobran: corre la sangre, pero tó por los anhelos de la ignominia revolucionaria, sino vibrante en nuestras venas, alentando nuestra vida en las obras del progreso. La parálisis comercial cesó y con ella la miseria. Ahora, por el contrario, el país se entrega al vértigo de los negocios, seguro de alcanzar buena fortuna, lleno de fe en el éxito de sus esfuerzos. La cultura se abre campo y por todas partes la energía germina como semilla sembrada en primavera, bajo un sol fecundante.

En medio de ese cuadro, se destaca la figura del Jefe de la República, a quien se debe tan singular victoria administrativa.

Este hombre está como tallado á la antigua. Don Asencio Esquivel es, sin disputa, uno de los estadistas más ilustres de nuestra democracia. Alto, orgullo de cuerpo como de conciencia; severo, con una severidad catoniana; inflexible servidor de la ley; limpia la página de su vida y lleno de grandeza su corazón; sin vanidades, sin maldades, sin debilidades, el aspecto de su fisonomía moral nos lo presenta como semejante á aquellos viejos patriotas de Roma, ó á aquellos viejos inmaculados que fundaron nuestra República, generación desaparecida de la cual el señor Esquivel viene en línea directa, por una de esas trayectorias morales que los tiempos lanzan al través de los tiempos.

Este hombre es docto, pero no pedante; es un ferviente republicano y no lo grita, sino que lo comprueba; hace el bien por convicción y no se anda por allí engañándose en indispensable; estudia y trabaja, con tesón y con honda filosofía, pero no se envanece de los éxitos legítimamente alcanzados; ni tiene odios ni es capaz de despertarios; cumple con su deber, por el deber mismo, nunca con interés torcido; y nada puede separarlo del camino recto ni de sus prácticas inmaculadas.

Tal es el Presidente que hace tres años gobierna al país, con el asentimiento unánime. Sus enemigos de ayer son sus amigos á esta hora. La República le quiere y le respeta. Será uno de los grandes hombres de nuestra Historia.

Reciba el señor Licenciado don Asencio Esquivel nuestro respetuoso saludo y las seguridades de nuestra firme adhesión á su Gobierno y á su persona.

**La Unión**  
**Espartana cletista**  
Según el telegrama que publicó ano-

che "La Prensa Libre", La Unión Espartana adoptó la candidatura del Licenciado don Cleto González Viquez.

El telegrama lo firma el señor don Clodomiro Figueras, importante y prestigiado vecino de esa villa.

**Congreso**  
**Constitucional**  
**SESION DEL 8 DE MAYO**

La preside don Federico Tinoco y se abre á las 2.20 p. m.

Por el 8 de Mayo

Después de leída el acta de la sesión anterior, la Presidencia manifiesta que siendo el 8 de mayo, tercer aniversario de la toma del Poder Supremo de la Nación por el Licenciado don Ascencio Esquivel, y que no siendo posible que toda la Legislatura pasara á felicitarlo por tal fecha, proceda á nombrar una comisión para que lo hiciera en nombre de la Cámara. Designa á los representantes Quirós, Guido y Zúñiga Montúfar por ello. Dichos representantes abandonan la Cámara, á la cual regresan como á la media hora, y el señor Quirós manifiesta que el primer magistrado del país agradece la felicitación enviada por el Congreso.

Orden del día

Para á comisión un oficio del ministro de la Guerra para que se le otorgue pensión á 17 soldados de la campaña nacional. La pensión es de \$ 15.

—Pasa á comisión un proyecto de ley de los diputados Guido, Paerion y Alpizar, para que se les dé \$ 15,000 y \$ 6,000 á las Juntas de Educación de Puntarenas y Santa Cruz—Granacaste—respectivamente, para la construcción de edificios escolares.

—A la comisión de Fomento un proyecto de ley de Pérez Zeledón para que se voten \$ 4,000 con el objeto de que se mande hacer un trazado en el Paso de la Mula, camino de Santa María de Dota. El nuevo camino, que pasará por montaña virgen, unirá dos cabos de vía.

El señor Oreamuno expresa que no sólo aprueba sino que felicita al autor del proyecto por su trabajo, que viene á remediar una verdadera necesidad.

—A la misma comisión otro proyecto del propio diputado é fin de que se voten \$ 200 para que se abra un camino en el cantón de Parísal, terminando en la estación de la Balas, margen izquierda de Río Grande, á fin de que se unan muchos pueblos de aquellos lugares con la línea férrea al Pacífico. Expone el autor del proyecto que la vía existe, pero que pasa por una propiedad privada, cuyo dueño exige una suma para atravesar sus terrenos, lo cual hace que muchos no hagan uso de la vía.

—Se aprueban los informes favorables á los decretos número 1, 2 y 6 de la Comisión Permanente. Al ponerse en discusión el informe relativo á que se autorice al Poder Ejecutivo, para declarar libre la introducción de maíz y los frijoles, el señor Villalobos hace presente que no han trascendido los días de publicación que señala el Reglamento y que por tanto, la Cámara no puede entrar en el conocimiento de dichos asuntos. (Receso).

—Se manda publicar el informe favorable á que se le otorgue una pensión de \$ 20 á Simón Vargas Arauz.

—Se admite á discusión la solicitud de pensión de Santiago Alvarez Barquero; y por estar signada la orden del día, las 4 p. m., se levanta la sesión

**Casa de enseñanza**  
**en Tres Ríos**

Nos comunican de Tres Ríos que ayer en la mañana llegaron á aquel lugar los señores don Miguel Obregón L. don Santos León Herrero y el Ingeniero don J. Lesmes Jiménez, acompañados de don Juan José Montenegro, en comisión del señor Ministro de Instrucción Pública Astúa Aguilar para estudiar la manera de proceder, lo más pronto posible, á la conclusión de los trabajos para edificar la casa de enseñanza.

Bien por el señor Presidente Esquivel y por su digno Ministro el señor Astúa, que toman empeño en una obra necesarísima para aquella villa.

De esta vez el señor Ismael Coto, Presidente de la Junta de Educación del lugar, podrá asegurar que el actual Gobierno concluirá la casa que tanta

facilita para la higiene y comodidad de los escolares.

**La controversia**

con el Ferrocarril de Costa Rica  
(Del "Daily Pleasure" de New Orleans)

El señor H. W. Baster, persona interesada en el ferrocarril inglés que corre en oposición al establecido por "United Fruit Co" y que se extiende entre Limón y San José de Costa Rica, se encuentra actualmente en el hotel San Carlos y va para Puerto Limón viniendo de Europa, á donde fue hace poco tiempo con el objeto de arreglar las diferencias entre ambas compañías.

Mr. Baster tenía todo listo en Londres con los tenedores de bonos para hacer un arreglo cuando también Mr. Keith llegó á Inglaterra. Este señor frustró los planes del señor Baster y efectuó un arreglo con los tenedores ingleses, en el cual garantizaba cierto dividendo á las acciones de preferencia y á las comunes.

Mr. Baster asegura que las proposiciones de Mr. Keith no son satisfactorias y que en los actuales momentos no han sido firmadas aun las negociaciones del contrato. Parece que los propietarios del ferrocarril inglés están ansiosos de que Mr. Baster se haga cargo de toda la línea, y con este motivo, tendrá que hacer dicho señor un viaje á Londres, antes ó después de su visita á Puerto Limón

**AVISOS DEL DIA**

**AVISO**  
En la retirada de anoche perdí ó me sacaron del bolsillo un reloj de oro que pertenece á mi padre. Ofrezco pagar su valor determinado por un joyero, más 200 colones de gratificación á quien me lo presente. San José, 9 de mayo de 1905. ALBERTO PACHECO.

**AVISO**  
Por menos de su costo se vende la Quinta de Recreo, que fué de don Romelio Pinto, situada en el lugar llamado El Monte, en San Isidro de la Avellaneda. Consiste de diez manzanas de potrero, con una hermosa casa recién construida con todas las comodidades. Por las magníficas condiciones del clima, agua, etc., etc.: este es el mejor lugar de la República para veranear. Aprovechen la ocasión las personas de buen gusto que quieran emplear bien su dinero.

Para más informes con Victor M. Ross en "La Cabaña". Mayo 9: 10 v.

Vendo una casa situada en la 2a. Avenida Sur. Para condiciones entendedse con su dueño. Domingo Villalta Mayo 9: 1 v.

**YA LLEGARON**  
los puros "Japoneses" de la marca Quesada á la Cigarrería "El Progreso", de Enrique Brenes Mora y C.

Pase usted á probarlos, y se convencerá de que siendo un puro barato, no ha llegado al país nada mejor en aroma, calidad y forma étnic. Febrero 15: 6 m.

**LIBROS PERDIDOS**  
En el trayecto de San José á Tabarcia, cantón de Mora, seque extravariaron unos libros que contienen varios apuntes importantes, que sólo á mí me interesarán.  
Daré \$ 5.00 de gratificación á la persona que me presente ó me envíe dichos libros á Tabarcia. Emilio Granados. Mayo 9: 8 v.

**AVISOS ANTERIORES**

**PAPAS Y MAIZ**  
En el mejor punto del cantón de Tarrazú, vendiendo terrenos inmejorables para siembras de papas, maíz, etc., etc. También se vende un campo por otra finca en esta ciudad—una hacienda de ganado vacuno de crías con casas y demás enseres. 788 manzanas de pastos y otros cultivos y montaña. Clima delicioso y saludable. San José, Mayo de 1905. Jorge Mora Castro. Mayo 8: 4 v.

**¡TRIUNFO COMPLETO!**  
Lo obtendrá el que se fije en la casa que para establecimiento de comercio alquilo en Alajuela, en el centro del comercio. Francisco Jimena Soto. Mayo 7: 6 v.

**PODER GENERALÍSIMO**  
Por escritura otorgada hoy ante el notario licenciado con Buenaventura Casoria, durante mi ausencia del país, quedan con poder generalísimo de la casa F. Orlich y C. de San Ramón, los señores Nicolás Orlich Zamora y Rodolfo Gamba Pérez, 5 de Mayo de 1905. F. Orlich, Gerente. Mayo 6: 5 v.

**AVISO**  
Alquilo dos oficinas enfrente del Banco Anglo. Vendo unos pavos verdes á \$ 1 cada uno. Vendo un pulidor nuevo vertical de Mason N° 3 en \$ 450, una desmenuadora "Campbell" N° 15, un chifre y un ventilador nuevo grande, un malacate en buen estado, una máquina para separar caracol nueca (Gordon). Guido von Schroter. Abril 19: 15 v.

**ALQUILO**  
del 8 del corriente en adelante, una casa de habitación, cómoda y decente, situada á 100 varas al Sur del Parque Morazán, en la calle 7° Luis Jacinto Trujillo. Mayo 6: 6 v.

**HE CONFERIDO**  
poder generalísimo á don Adolfo Cañas, por mí y por mis menores hijos María Cristina y Juan Rojas Alvarez. San José, 2 de mayo de 1905. Julia A. de Núñez. Mayo 6: 8 v.

**AVISO**  
A los dueños del señor Julián Silara, les prevenimos que se sirvan pasar á cancelar sus cuentas. Los apoderados de la sucesión,—Pablo Sauma—Selm Melkel. San José, 2 de mayo de 1905. Mayo 3: 8 v.

**VENTA**  
Vendo una casa pequeña, con servicio interior. La casa está ubicada en el barrio llamado Peor en la 11da. calle y en la 11ra. calle. Por precio y condiciones entendedse con su dueño en la misma casa. Juan Bita González. Mayo 5: 4 v.

**CASA CONFORTABLE**  
0 5 colones mensuales. Alquilo desde el primero de mayo adelante, mi casa situada en la 6a. Avenida, á 150 varas del Parque Central; la misma que ha ocupado en los últimos 15 años, el señor I. D. Saeso y familia.  
Construcción moderna de manpostería, jardín, patio, corredores amplios, portón para el servicio, dos baños y dos retretos.  
Tiene sala independiente, dormitorio principal con cuarto tocador y acceso al baño; cuatro dormitorios para familia, comedor alegre, cómoda cocina, despensa y habitaciones para el servicio. Estas últimas piezas quedan independientes.  
Instalación de luz y timbre eléctricos.  
Entre las mayores comodidades y la más recomendable higiene. Informes los dará el inscrito. Luis Robert. Abril 29.

**CRONICA**

**Robo**  
En la estación del ferrocarril de Costa Rica le robaron antier al señor Manuel González Rojas una cartera que contenía \$ 55.00 en billetes de Banco, más algunos documentos de importancia para el perjudicado.

**Registro**  
Antier y ayer practicó el Resguardo una inspección por las patentes, licencias, pesas y medidas de todos los establecimientos de esta ciudad, San Juan y Santo Domingo de Heredia. No encontraron ningún contrabando, adueltación ni fraude en las pesas y medidas.

**Herido**  
Antier á las 2 p. m. hubo frente al Mercado de Cartago un bochinche con motivo de una discusión política, en el que salió un herido de alguna seriedad. La policía repartió palo á diestra y siniestra, despejando el grupo de reñidores.

**Atumto**  
Se nos asegura que es proyecto del Ejecutivo aumentar en \$ 100.00 el sueldo de los jefes políticos.

**Renuncias**  
Hemos sabido de tres profesores, de los que fueron hace pocos días de las escuelas del Guanacaste, que han dimisionado sus puestos,

**Lesionado**  
Leonardo Lizano, de 68 años de edad, recibió algunas lesiones en la cara y cabeza, debido á haberse arrojado del tren cuando éste caminaba con mucha velocidad. El hecho ocurrió en las proximidades de San Pedro del Moján.

**Con objeto**  
de realizar todas las mercaderías existentes en el antiguo local de los Alfaro, su propietario ha dispuesto abrir un verdadero barstillo, solamente por ocho días.

Aprovechad estas gangas que no volverán á presentarse.

Última semana.

**En San Pedro**  
del Moján los fernandistas provocaron una manifestación hostil á los jóvenes comisionados del Partido Nacional. Un vecino de aquel pueblo no comunica que la gente honrada protesta contra esa actitud de los Republicanos.

**De pseo**  
Antier estubo de paseo en San Antonio de Belén, en compañía de su apreciable familia, el señor Ministro de Gobernación, Licenciado don José Astúa Aguilar.

**Defunción**  
Por cable recibido ayer, se sabe que ha fallecido ayer en San Francisco de California, don Antonio Salazar, tío de la Señora del señor Presidente de la República, a una edad muy avanzada. Reciba la digna y apreciable familia Salazar el pésame que le enviamos.

**Ya se tranquilizaron**  
los ánimos de los costarricenses. Están de acuerdo todos en que el único medio de acabar de una vez con las rencillas políticas, es celebrar una Junta General de los distintos partidos y nombrar un candidato del agrado común.

Se dice que la Junta se verificará en el local de la cigarrería "El Progreso," donde llegaron ya los esperados puros "Japoneses" que tanto han gustado.—X. X.

**Acidente**  
Ayer en la mañana se desbocaron los caballos de un coche de alquiler que eran guiados por un niño de siete años llamado Gerardo Delgado. Dichosamente no le ocurrió nada al pequeño cochero. La policía detuvo á los caballos impidiendo una segura desgracia. El dueño del vehículo fué seriamente castigado por el Agente Principa! de Policía.

# Oportunidad

No pudiendo atenderlo, por motivos de salud, vengo en condiciones favorables para el pago, mi finca de café situada en la línea férrea, cerca de la estación de Tucurrique. Consta de 60 manzanas, de las cuales 28 manzanas sembradas de café, un pequeño beneficio, con secadora y muy buena agua, una casa de habitación, diez piezas y dos campamentos para peones. Mi café ha alcanzado muy buenos precios en Londres, así lo comprueban las cuentas de venta que puedo enseñar. También vengo un terreno de 58 manzanas de montaña, límite con dicha finca por el lado de San Juan de Turrialba; tiene sembradas tres manzanas de café.

Entenderse en San José con el infrascrito, FRANCISCO GARRON. Abril 11, San José. 1m.

## AVISOS ECONOMICOS

Se vende una volanta de cuatro ruedas en buen estado con buena traba, propia para doctor ó licenciado, en 275 colones. Para informes entenderse con Mariano Durán. Abril 11. 1m.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 16 Sur. Casa n.º 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecernos con sus órdenes. También ofrezco componer y reparar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Palamiscalia. Febrero 16. 6m.

Se venden una biblioteca con vidrios, gavetas y un fonógrafo con un mueble conteniendo gran número de cilindros. Diríjase a "El Noticiero". Mayo 7.

Se dan C. 1,000 a interés, con hipoteca. Se vende ó da un arrendamiento ó cambio por finca rústica, una casa en esta ciudad con hermosa solar cultivado y campo bastante para el establecimiento de lechería ó taller. Informarse en esta oficina. Mayo 6. 1m.

Se vende una casa; Avenida 12ª Este. Para informes en esta oficina.—Mayo 5. 10v.

Casa amueblada se alquila una son todo lo necesario para el servicio. Además se alquilan cuartos amueblados con servicio interior y magnífico baño, con é sin comida. Para informes en esta oficina. Mayo 4. 10 v.

Se desea alquilar una casa limpia con terreno y agua ó una finca pequeña, cerca de San José, si convienen se comprará más tarde. Diríjirse por carta con aviso de precio y sus informaciones especiales a O. T. G. Hotel Almirante 10 v. Mayo 3.

Inglés! Inglés! Inglés!!! Todo el mundo sabe que el profesor Edwards es el único que puede enseñar este idioma en tres meses. Clases todas las noches. C. 5.00 al mes. De día ó domicilio, precios convencionales. La academia de inglés, 8ª Avenida Este, 125 varas de la pulpería de Pedro Hurtado. Mayo 6. 1m.

# TRIUNFO !COMPLETO!

El HOTEL UNIVERSO de hoy en adelante será administrado por doña Ramona Cordero, persona de gran práctica en esta clase de negocios y á quien ya admiran los que han podido apreciar sus servicios. A este hotel se le han hecho varias reformas que permiten brindar toda clase de comodidades á los viajeros. Servicio á la carta; precios módicos.

Diríjense las órdenes á don Ernesto Valverde Soto, en Santo Domingo de San Mateo. Marzo 6

# ¡Oportunidad! ¡Ganga!

Tenemos gran existencia de maíz criollo, que vendemos á C. 6.00 el quintal; en órdenes de cincuenta quintales descontamos 3 o/o. Tenemos también un lote de mulas nuevas, muy apropiado para los trabajos del banano. Ofrecemos condiciones muy favorables.—GOMEZ Y CALLEJA. Turrialba. Mayo 5.

# Sociedad Costarricense

de SEGUROS DE VIDA. La Junta Directiva de esta Sociedad, en su última reunión acordó: Llamar la atención á los socios que tengan cuotas atrasadas que no hayan pagado, que serán canceladas sus pólizas si no pagan sus recibos á la tercera vez que se les presente, dentro del término señalado en las cotizaciones, quedando por consiguiente, sin ningún derecho en la Sociedad. Luis J. Bolaña, secretario. San José, Abril 16 del 1906. 15 v.

# MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 23

# LA ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Se ha trasladado á la primera Avenida, Oeste, contiguo á "Las Ciudades de Italia". Quien está siempre á la disposición de su clientela y del público en general. 1º de Abril. 1 m.

Tipografía de EL NOTICIERO

# LINEA

## Hamburguesa Americana

### SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes.

San José, Diebre de 1904. JOHN M. KEITH.

## VENDO

# "Las Nubes"

FINCA de ganado situada en San Isidro de la Arenilla, clima frío, muy sano. Consta la finca de 1258 y media manzanas, de estas 222 de potrero contando con 64 acabadas de hacer, todas de pastos extranjeros ray-grass y otros, Dos CASAS, una buena y cómoda, y otra para peones; galera de ordeñar. GANADO 125 animales, entre estos 78 vacas. No hay enfermedades en el ganado y se procría joven. Para condiciones entenderse con el señor tienda en el Mercado, lado Norte, ó en la finca con el señor F. Jiménez -- San José, Marzo 25 de 1905 12 v. alt.

don TOMAS VARGAS R.,

# Tubos de barro

Se fabrican de 1, 2, 3, 4, 6, 8, 10 pulgadas de diámetro interior en San Antonio de Desamparados Sirven para desagües, cisternas, caños, conducción de aguas limpias y sucias, riego y drenaje de tierras. Se emplea es fácil y económico, siendo mucho más baratos á igual diámetro, que en cualquier otro material, mampostería, cemento etc. En caso que se desee ser impermeabilizan ó cementan los tubos. Estos tubos tienen la misma forma que los de hierro. Varios pueblos tienen ya un cañerío hecho con este material. Diríjirse al apartado 104. J. E. Van der Laan. San José. 1v. por. sem.

# Maderas de Dota

El Depósito establecido en la casa de las señoritas Calvo se ha trasladado á los Talleres de la Empresa, situados en San Pedro del Mojón, 200 metros al Este de la Iglesia entre el Tranvía y el Ferrocarril del Atlántico. La Empresa ha hecho rebaja considerable de precios. A los compradores se les abonará el valor del billete de tranvía. Además, se les enviará gratis la madera á domicilio. Hay un buen lote de tabla seca, accpillada, listo para la venta, lo mismo que tablilla, tablancillo, molduras etc.

Las órdenes pueden enviarse directamente á los talleres ó darse al infrascrito, en persona ó por correo. MARCO TULLIO PÉREZ. San José, 21 de marzo de 1905. alt. 15v.

# Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

## ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completas sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Páiz, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alvarado Calle del Tranvía. Junio 23.

# Se realizan

Todas las plantas del Jardín de Francisco Gamez, en la Sabana, tiene numerosos rosales, palmeras, Araucarias, azucenas, arbustos distintos y plantas de salón. Todo es surtido de semillas de flores, venidos para mi jardín á 10 céntimos el paquete y C. 1.00 la docena. Abril 27. 1m.

# Jardinería

## "Los Buenos Aires"

Hago saber á mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Funeraria de don Jacinto Cahón y en mi Jardín de propiedad recibí todo encargo de coronas, bouquet, canastas etc., lo mismo que hacer ó arreglar parquets, dejando satisfecho el gusto mas caprichoso.—GUSTAVO SANCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. 1m.

# CERVECERIA TRAUBE

## Cerveza Negra Lager Beer

# Marca Estrella

BEST STOUT POTERR